



Ein Jahr des Aufbruchs und der Gemeinschaft

Jahresrückblick Schuljahr 2024/25

Ein ereignisreiches und intensives Schuljahr 2024/2025 liegt hinter uns – ein Jahr, das für unser Progymnasium ganz im Zeichen des Wandels, des Engagements und des Zusammenhalts stand.

Neubeginn am Progymnasium

Als ich im Sommer meinen Dienst antrat, war ich voller Vorfreude – aber natürlich auch mit einer gewissen Portion Respekt vor der neuen Aufgabe. Eine neue Schule zu übernehmen, bedeutet nicht nur organisatorische Verantwortung, sondern vor allem: Menschen begegnen, Beziehungen aufbauen, Vertrauen wachsen lassen. Schon in den ersten Tagen habe ich gespürt, was diese Schule ausmacht: eine offene, lebendige Schulgemeinschaft mit einem starken Miteinander. Ob Kollegium, Eltern, Schülerinnen und Schüler oder die Verwaltung und Gemeinde – ich wurde mit viel Wärme aufgenommen. Für diese Offenheit und Unterstützung möchte ich mich ganz herzlich bei allen bedanken.

Inhalt der Ausgabe	S.
Rückblick zum Schuljahresende	1
Abschied und Willkommen	3
Streiflichter 2024/2025	6
Termine	7
Ferien 2025/26	7



Offene, lebendige Schulgemeinschaft

Tag der offenen Tür – ein voller Erfolg

Ein echtes Highlight für mich war unser diesjähriger Tag der offenen Tür. Mit großem Engagement haben unsere Lehrkräfte diesen Tag vorbereitet und mit Unterstützung unserer Schülerinnen und Schüler und Eltern gestaltet. Die zahlreichen Besucherinnen und Besucher konnten sich nicht nur von der Qualität unserer Arbeit überzeu-

gen, sondern auch von der lebendigen Atmosphäre an unserer Schule. Die positive Resonanz war überwältigend – ein herzliches Dankeschön an alle Beteiligten!

Danke für ein starkes Miteinander

Ein besonderer Dank gilt meinem stellvertretenden Schulleiter, der mich mit großem Rückhalt und seiner entspannten Art durch dieses vor allem persönlich anspruchsvolle Jahr begleitet hat. Ohne seine Unterstützung wäre vieles nicht so reibungslos verlaufen.

Ich möchte mich auch herzlich bei unserem gesamten Kollegium bedanken. Ihre Leidenschaft für den Unterricht, Ihre pädagogische Arbeit, Ihre Spontaneität und Ihr Einsatz weit über das Klassenzimmer hinaus sind das Fundament unserer Schule.

Ebenso danke ich unserer engagierten Elternschaft – für Ihre Unterstützung, Ihre Impulse und Ihre konstruktive Begleitung. Und natürlich danke ich unseren Schülerinnen und Schülern, die sich mit Neugier, Freude und Verantwortungsbewusstsein in das Schulleben einbringen und unsere Schule mit Leben füllen.

Ein bedeutender Schritt: Die Rückkehr zu G9

Besonders prägend war für uns alle die Umstellung auf G9 in Baden-Württemberg. Dieser Übergang bedeutete nicht nur eine strukturelle Veränderung,

sondern auch eine inhaltliche Neuausrichtung am Progymnasium. Es gab einige politische Entscheidungen und fachliche Informationsveranstaltungen zu den verschiedenen Neuerungs-elementen. Teilweise haben wir in diesem Jahr schon Punkte beschlossen (Stundenverteilung; Stärkung der Profile), die nun ab dem neuen Schuljahr zum Tragen kommen werden; ein wichtiger Schritt hin zu mehr Lernzeit und pädagogischer Tiefe. Gemeinsam mit unserem Kollegium machen wir uns auf den Weg, im kommenden Schuljahr neue Konzepte zu schaffen, Schwerpunkte zu setzen und erfolgreiches Lernen zu gestalten.

Ausblick

Das kommende Schuljahr bringt also weitere Herausforderungen – aber auch viele Chancen. Die Digitalisierung der Schulstrukturen, ein Pädagogischer Tag zur Künstlichen Intelligenz und die Ausarbeitung guter Strukturen für G9 werden uns in der Schulentwicklung begleiten.



Gemeinsam werden wir unsere Schule weiterhin als Ort des Lernens, des Miteinanders und der Entwicklung gestalten. Ich wünsche Ihnen und euch allen erholsame Sommerferien und freue mich auf ein gesundes Wiedersehen im neuen Schuljahr.

Mit herzlichen Grüßen

Van Zede
Schulleiterin

Abschied und Willkommen zum Schuljahresende

Auf Wiedersehen!



Zum Schuljahresende verlassen unsere Zehntklässler/innen das Progymnasium und werden die Kursstufe eines benachbarten Gymnasiums oder ein berufliches Gymnasium besuchen.

Liebe Klasse 10, die Schulgemeinschaft des Progymnasiums Altshausen wünscht euch für euren kommenden Weg alles erdenklich Gute. Ihr wisst, unsere Türen stehen euch immer offen. Wir freuen uns, euch auf unseren Schulveranstaltungen oder auch einfach bei einem kleinen Besuch an der Schule wiederzusehen.

Vielen Dank!

Zum Schuljahresende müssen wir uns auch von Frau Anja Much (Gymnasium Aulendorf) verabschieden. Frau Much hat in diesem Jahr mit Engagement und Fachkompetenz in zwei Klassen unserer Schule den Mathematikunterricht übernommen. Dafür und vor allem für ihre spontane Bereitschaft, einzuspringen und dort zu unterstützen, wo Hilfe benötigt wurde, sind wir ihr sehr dankbar.



Vielen Dank, Frau Much! Mit Ihrer kollegialen und freundlichen Art, sind sie uns ans Herz gewachsen. Wir wünschen Ihnen alles Gute!

Herzliche Willkommen!

Bei all diesen Abschieden freuen wir uns natürlich besonders darüber, auch neue Schüler/innen und Lehrer am Progymnasium willkommen heißen zu können.

Wir freuen uns auf 30 Fünftklässler/innen, die wir nach den Sommerferien in unserer Schulgemeinschaft begrüßen.

Auch das Lehrerkollegium erhält Verstärkung.



Herr Marc Simon wird ab September am Progymnasium unterrichten. Marc Simon hat jüngst sein Referendariat erfolgreich abgeschlossen und wird an unserer Schule die Fächer Mathematik und WBS lehren.

Außerdem absolviert er derzeit ein Kontaktstudium an der Universität Konstanz, so dass er auch im neuen Fach Informatik und Medienbildung tätig sein wird.

Wir wünschen ihm und unseren Fünftklässler/innen einen guten Start und viel Freude am PG.

Impressum

Die pg info ist das offizielle Mitteilungsblatt des Progymnasiums Altshausen.
Ebersbacher Straße 18, 88361 Altshausen,
E-mail: iris.ailinger@progymnasium-altshausen.de



*Streiflichter
Schuljahr 24/25*





TERMINE



Änderungen bei den Terminen sind möglich, bitte beachten Sie daher auch die Hinweise auf unserer Schulhomepage:

www.progymnasium-altshausen.de

Montag, 15.09.2025	Schulbeginn für Klassen 6-10 (1.-6. Stunde, der Nachmittagsunterricht entfällt)
Dienstag, 16.09.2025	Schulbeginn für Klasse 5 (1.-6. Stunde)
Mittwoch, 17.09.25	Elternabend Klasse 5, 19.00 Uhr
Montag 22.09.2025	Beginn der Ganztagesangebote (AGs)
Donnerstag, 25.09.2025	Elternabend für Klassen 6-10, anschließend Elternbeiratsversammlung
Freitag, 24.10.2025	Pädagogischer Tag (unterrichtsfrei für alle Schülerinnen und Schüler)
Freitag, 07.11.2025	Schulkonferenz
Mi/Do, 19.-20. 11. 2025	Soziale Projekttag

Ferien 25/26

Herbstferien:	27.10.25-31.10.25
Weihnachtsferien:	22.12.25-06.01.26
Winterferien:	13.02.26-20.02.26
Osterferien:	30.03.26-10.04.26
Pfingstferien:	25.05.26-05.06.26
Sommerferien:	30.07.26-11.09.26

Achtung!

Am 15.05.26 (Blutfreitag) ist Unterricht.

